

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Page  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 101)

En la redacción y admon., Torri-  
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

Señores Vicente Salinas é hijos



Línea regular y fija

Entre Alicante y Orán

por el magnífico vapor

“Nuevo Correo de Alicante,”

Línea de Orán.—Saldrá para Orán  
todos los martes á las cuatro de la tarde,  
haciendo escala en Cartagena, regresando  
los sábados por la mañana.

### El “Africa,”

Línea de Argel.—Servicio decenal.—  
Salidas para el puerto de Argel todos los  
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,  
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del  
mismo.

Se admite carga para toda la línea y  
precios convenientes, y pasaje en tres  
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditados desde antiguo. Para más in-  
fermes, dirigirse á su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabe-  
l II, núm. 11.—Alicante.

## VERDADES

Con motivo de la nueva vergüenza que ha  
caído sobre la patria, la prensa de gran cir-  
culación, con mojigates arranques, llora ta-  
maña desventura.

Ya hemos dicho en otra ocasión que el día  
de las justicias populares no se salvaría esa  
prensa que tanto ha pecado.

¿A qué vienen esas estériles é hipócritas  
lamentaciones? ¿Quién ha contribuido al pre-  
sente estado de una manera eficaz sino esos  
diarios que todo lo han propuesto al misera-  
ble *perro chico*?

Como quizás nos hallamos junto al lecho  
de muerte de España ha sonado la hora de  
las verdades, y por todas partes se oye que  
los periódicos más leídos tienen gran parte  
de culpa de lo que sucede.

Han prodigado sin tasa los adjetivos de  
ilustres, patriotas, sabios y honrados á los  
políticos que han desatado sobre la nación  
con su ineptitud, sus malas pasiones y su  
inmoralidad todo género de males; han ren-  
dido parias al convencionalismo más vergon-  
zoso; jamás han sobrepuesto el interés nacio-  
nal á los intereses particulares; nunca han  
defendido desinteresadamente la justicia,  
han llevado á la muerte á muchos miles de  
españoles al son de la populachera marcha  
de *Cádiz*; han adulado á toda clase de insti-  
tuciones malélicas para el país; han aplaudi-  
do y glorificado la apoteosis del chulo, en los  
teatros por horas y en las plazas de toros;  
han servido á la reacción en todos sus as-  
pectos y han escatimado espacio en sus colum-  
nas para matar de la educación, de la rique-  
za y del progreso de España, para el culti-  
vo y propaganda de ideales generosos y re-  
dentores, con objeto de dedicarle á la rec-  
titud de cultos, á la reseña de peregrinacio-  
nes, romerías, coronaciones de Virgenes y  
demás fiestas religiosas.

Terrible es, pues, la cuenta que tienen  
que rendir. En la liquidación espantosa á  
que parece que estamos abocados serán tre-  
mendas las responsabilidades de que tendrán  
que responder.

Por lo mismo que en el ánimo de todos  
está la certidumbre de que á poca costa pu-  
dieran, con su extraordinario influjo, haber  
impreso otra dirección al espíritu nacional,  
será inexorable la sanción que se les aplique  
si llega el desbordamiento del pueblo, tanto  
mas terrible cuanto más tiempo ha estado  
su cólera reprimida, que, abierta la esclusa,  
el agua estancada se derrama en inundación  
formidable que todo lo destruye.

Eutones, la prensa de gran circulación  
sufrirá las consecuencias ineludibles de su  
conducta, corriendo la misma suerte de los  
políticos, de los frailes y de los toreros á  
quienes ha servido de pedestal.

## HABLO EL MARQUÉS DEL BOSCH

El asunto ese de la Comunidad de Labra-  
dores de Elche ha causado el milagro de que  
el marqués del Bosch, personaje mudo, se  
haya convertido en orador. Es, que cuando  
fue elegido concejal del Ayuntamiento de  
Alicante, no abrió la boca mas que para de-  
cir si en la votación de teniente de alcalde  
del ex-cronista del Ayuntamiento D. Rafael  
Viravens y Pastor, su correligionario. El  
que ha vivido apartado de la vida pública,  
no tomando parte en meetings y reuniones  
patrióticas, habla ahora en el Senado en de-  
fensa de la Comunidad de Labradores de El-  
che, como de cosa propia, y no así como así,  
sino pronunciando su largo discurso en el  
Senado ¿hay acaso un lugar más público que  
el santuario de la justicia? Nuestra enhora-  
buena á la Comunidad de Labradores alican-  
tinos, que tal milagro ha operado en el mudo y  
linajudo marqués del Bosch.

La *Opinión*, como no podía menos, comen-  
ta el suceso, aunque no confiesa el supuesto  
triunfo del de Arés, antes al contrario dice  
que le parece *una corrida en pelo*.

A nosotros nos divierten estos dimes y di-  
retes de los conservadores. Un laberinto de  
ideas, pensamientos y opiniones diversas; un  
inmenso número de preocupaciones estable-  
cidas por la ignorancia y sancionadas por el  
tiempo; una oposición continua entre los  
mismos conservadores en el asunto de la  
Comunidad de Labradores, y los obstáculos  
que por todas partes se presentan á todo  
proyecto de mejora son las causas que nos  
hacen condenar la política de los mandarines  
y sus afiles y correligionarios.

Retos de lo que presenciarnos y espera-  
mos el triunfo de la justicia. El que camina  
por un mal paso no encuentra mejor luz que  
la caída. En fin, hablar de estas cosas es ha-  
blar de la mar, los conservadores marquis-  
tas están contentos con el discurso de su  
jefe, porque le creen esforzado paladín. El  
otro bando es un monstruo tan desagradecido,  
que niega importancia al tal discurso del  
linajudo procer; y la lectura del su órgano  
en la prensa local nos muestra evidentemente  
que están esperanzados de que el alcalde  
de Elche Sr. Canales, consiga el triunfo de  
nuestro partido en la contienda surgida al suspen-  
der la Comunidad de Labradores de Elche.

Cada día que pasa estamos más satisfac-  
chos de nuestra resolución de vivir aparta-  
dos de esa lucha de intereses entablada en  
Elche entre ganaderos y labradores; y de  
haber dicho que arreglen e los sus diferen-  
cias, porque sino tendríamos ahora que apo-  
yár al marqués del Bosch, conservador él,  
que nada bueno ha hecho por su país natal,  
ó al alcalde de Elche también conservador; y  
por tanto adversario nuestro. Añá ellos; á  
juntos y eso repetimos.

De lo que resuelva el Consejo de Estado  
sobre la Comunidad de Labradores, daremo-  
cuenta á nuestros lectores oportunamente.

## Viaje á Elche

El baron de Petrés ha estado en Elche.  
Fue nuestro periódico el primero en dar  
la noticia del viaje, pero como ignorábamos  
lo que lo motivó, no pudimos decirlo.

Ahora nos lo dice *El Correo*, y en su con-  
secuencia entonamos una antigua canción  
que empieza así:

¿Ois sonar la trompeta?  
¡Bravos soldados, al arma!

Fue el señor barón de Petrés á la ciudad  
de las palmas con objeto de arreglar asunto  
político. En la estación de Alicante se  
encontró con el señor López Campello, jun-  
tos hicieron el viaje ocupando el mismo co-  
che y departamento, y nadie, según *El Co-  
rreo*, tenía conocimiento de su llegada á El-  
che, pues el viaje obedecía á causas impre-  
vistas. Por eso no pudieron saludarle en la  
estación de Elche ninguno de sus amigos  
políticos; sin embargo no todo ha de salir  
a pedir de boca, y quién puede á reme-  
diar eso! También tenía que entablar algu-  
nas negociaciones, pero nada de eso viene  
ahora al caso. Concluidos sus negocios, el  
señor baron de Petrés regresó á la capi-  
tal.

La primera visita que hizo en Elche el  
señor barón fue á la casa del caracterizado  
conservador abogado y exalcalde don Ma-  
nuel Gómez Valdivia, y se proponía hablar  
con el jefe del partido conservador alicantino  
don Jaime Brotons Pastor, y ya entonces,  
sin previo aviso, según *El Correo*, acudieron  
á visitarle la flor y nata de los marquisistas,  
realizando una manifestación de simpatía  
hacia la persona del visitante, quien pudo  
apreciar personalmente las numerosas fuer-  
zas con que el señor marqués del Bosch cuenta  
en aquella localidad.

No se eche en olvido lo dicho, de que el  
señor baron no iba á Elche con objeto po-  
lítico, por mas que haga sospechar lo contra-  
rio lo que estamos resumiendo acerca de su  
recibimiento y estancia en Elche.

Nosotros, por supuesto, no nos preocupa-  
mos de la índole del viaje del señor baron á  
Elche, por que nada tenemos que ver en  
cosas de conservadores ni por qué mezclar-  
nos en sus íntimas relaciones.

A pesar del poco tiempo que en Elche es-  
tuvo el de Petrés, todo el mundo debió tener  
noticia de que regresaba á la capital, y á la  
estación fué gran muchedumbre y hemos de  
creer lo que dice el diario conservador *El  
Correo*. Algunos comentaristas sospechan de  
la espontaneidad de la despedida, pero eso  
á nosotros no nos incumbe averguarlo, li-  
mitándonos á decir que todo esto ha desper-  
tado gran expectación entre la gente política  
que cree con razón ó sin ella que el baron de  
Petrés ha ido á Elche con objeto distinto del  
que se ha dado á conocer.

He aquí la relación de las personas que  
acudieron á la estación á despedirle. Los  
concejales del Ayuntamiento de Elche, don  
Francisco Sánchez Candela, D. Antonio Bor-  
donado Giner, D. Manuel Gómez Valdivia,  
D. Diego Quiles, D. José Picó Mació, don  
Juan Navarro Galán, D. Joaquín Martínez,  
D. Joaquín Ruiz Antón, el probo exalcalde  
D. Mariano Gómez Aznar, y los ex-concejales  
D. Francisco Aguilar Miralles de Imper-  
rial, D. José Orts Miralles, D. José Juan  
Sanchez y D. José Montenegro y Antón, los  
acandilados banqueros D. José Selva Jave-  
loyes y D. Jaime Brotons Mora, el inventor  
de la fibra textil de la palma D. Agustín  
Alonso Blasco, y otros muchos conservado-  
res que sentimos no recordar, pero entre los  
cuales se hallaban D. Francisco Ibarry Agui-  
lón, D. Mariano Gómez Valdivia, D. Isidoro  
Lozano Revuelta, D. Ramón Aguiló Li-  
cente, D. José Jén Agueda, D. Enrique Ba-  
ñón, D. José Rico Gomis y D. Pascual Po-  
mares Roman.

También estaban en la estación, con el  
propio objeto de despedir al señor barón de  
Petrés, los Sres. D. José y D. Joaquín Cruz  
y B.ú, D. Luis Cruz P. de Bonanza, D. Joa-  
quín Santo Boix y el reputado abogado don

Francisco Galán B.erna, estos tres últimos  
en representación de la Comunidad de Lab-  
radores de Elche, y en prueba de agrade-  
cimiento por las gestiones que el señor barón  
de Petrés ha realizado en beneficio de dicha  
importante asociación.

El señor barón de Petrés salió de Elche  
altamente satisfecho y reconocido á las múl-  
tiples atenciones que recibió de sus correli-  
gionarios.

Así lo dicen, y no tenemos inconveniente  
en creerlo.

El Sr. Mataix también regresa siempre  
contento, y D. Juan Poyeda García.

De manera que todos, todos vienen llenos  
de júbilo. El Acta se la lleva... el candidato  
ministerial.

## DESPEDIDA DE SIGLO

Nuestro Ayuntamiento háse ocupado en  
eso de despedir el siglo XIX, llamado de las  
luces, en su última sesión, de solemnizar la  
entrada del siglo XX. ¿De qué manera? De  
la manera como lo refiere este trozo de la  
reseña de la sesión celebrada por el Ayunta-  
miento el viernes bajo la presidencia del al-  
calde señor baron de Petrés, y que publica  
el diario ministerial *El Correo*:

«Leyóse una solicitud de varios vecinos  
en la que piden que el Ayuntamiento contri-  
buyera con una cantidad, á los gastos que  
ocasiona la erección de una cruz en uno de  
los montes próximos á esta ciudad, como re-  
cuerdo que Alicante dedica á Nuestro Re-  
dentor en la entrada de siglo.

El señor Martínez Blanquer propuso ofre-  
cer en destinación á este objeto 500 pesetas.

Opúsose á ello el señor Palazón, siendo  
contestado por los señores Martínez Tor-  
rejón y Martínez Blanquer, aprobándose  
lo propuesto por este señor por unanimi-  
dad.

Acordóse informar favorablemente una  
solicitud de un empleado de la secretaría de  
la Junta de Instrucción Pública, dándose  
por terminado el despacho ordinario.

El Sr. Martínez Torrejón dijo que para  
solemnizar la entrada del siglo XX debía  
hacerse algo extraordinario, y, al efecto,  
propuso lo siguiente:

Primero: Que se pusiera de acuerdo el  
Ayuntamiento con el Cabildo Colegial, para  
traer el último día del año la Santísima Euf-  
ra á esta ciudad, donde se le hiciera el día  
primero del siglo y año, una solemne función  
religiosa, devolviéndola á su santuario el  
día 2. Nadá más justo, decía el Sr. Martínez  
Torrejón, que esta sagrada Reliquia, adora-  
da con tan ferviente entusiasmo por los ali-  
cantinos, ya que es traída en épocas ordina-  
riamente calamitosas, venga para derramar  
sobre los alicantinos que tanto la veneran,  
sus bendiciones en el principio del si-  
glo XX.

Segundo: Que con objeto de que todos  
celebrasen con regocijo, la entrada del siglo,  
se contratasen músicas que animaran al pue-  
blo con sus alegres acordes.

Tercero: Que se diese una comida extra-  
ordinaria á los asilados de San Idelfonso y á  
los presos de la cárcel del partido, y que se  
distribuyesen abonos de pan y arroz entre los  
pobres de esta capital; y cuarto, que como  
premio de recompensa á los empleados y de-  
pendientes guardia municipal y demás que  
cobran del Ayuntamiento, se diese á aquellos  
que perciben una cantidad anual de más de  
10.000 reales, como gratificación extraordi-  
naria una tercera parte de su paga mensual,  
á los que perciban desde cuatro mil hasta  
diez mil una gratificación equivalente á la  
mitad y una paga mensual, completa á los  
que cobran menos de cuatro mil reales.

El Sr. Palazón hizo observaciones á la úti-  
ma parte de la proposición del Sr. Martínez  
Torrejón; contestóle éste, y fué aprobada  
por completo su proposición.

El que esto leyese y esté satisfecho de los  
concejales de nuestro Ayuntamiento que

aplauza los acuerdos, y el que no que se fastidie.

Eso de traer la venerada imagen de la Santa Faz "ya que es traída en épocas calamitosas", decía el Sr. Martínez Torrejón es muy justo, y con esta y la otra providencia de contribuir con 500 pesetas para erigir una cruz en un monte próximo á la ciudad del otro Martínez (D. Zoilo), hija de su cristiano celo, aseguramos sin temor á ser desmentidos que en España difícilmente habrá obispo ú asociación religiosa que iguale ó aventaje á nuestro Ayuntamiento.

El digno concejal de la Cámara de Comercio, sin duda ha querido otra cosa háse opuesto á esto que la mayoría acordó (juntal oposición la suya), las corrientes van por el lado de la religión; y si nó ya vé lo ocurrido en Pamplona.

Ni una palabra más. No queremos hacer comentarios, porque ya los hará el elemento liberal é ilustrado de esta ciudad.

## JUNTA DEL PUERTO

El jueves por la tarde á las seis celebró su primera sesión en los salones del gobierno civil, la junta del puerto, bajo la presidencia del señor gobernador y con la asistencia de los vocales señores comandante de Marina, alcalde de esta capital, Rosser, Sánchez Palacios, Carratalá (D. Eduardo), Soto (Don Francisco), Carratalá (D. José), Campos (D. Guillermo), Vila, Carratalá (D. Juan), y Guillén (D. Ramón).

Declarada abierta la sesión por el señor presidente, se tomaron los siguientes acuerdos:

Fué elegido vicepresidente D. Guillermo Campos, por once votos de doce votantes.

Fué designado contador D. Francisco de P. Soto, por igual número de votos.

Se declaró constituida la junta, de hecho y derecho.

Se dió cuenta de la Real orden de 28 de Noviembre, que aprueba la constitución de la junta, su reglamento y presupuesto, y dispone la entrega á aquella del puerto, sus obras y servicios á excepción de los almacenes ocupados hoy por la jefatura de Obras públicas.

Se designó una comisión compuesta de los señores comandante de Marina, Campos (D. Guillermo), Soto y Sánchez Palacio, para que, de acuerdo con el ingeniero jefe de Obras públicas, convenga con éste las formalidades de la entrega.

Se designó otra comisión compuesta de los Sres. Vila, Sánchez Palacio y Rosser, para que armonice el reglamento de policía de los muelles con el de la junta, aprobado por Real orden de 28 de Noviembre.

Se acordó oficiar al excelentísimo señor ministro de Obras públicas, para que reclame que el de Hacienda ordene á la Administración de Aduanas, que recaude y entregue á la junta el cargo aprobado de 25 por 100 sobre el impuesto de transportes.

Se acordó oficiar al mismo señor ministro para que nombre ingeniero director facultativo de las obras.

Y se acordó publicar anuncio de concurso para proveer en propiedad la secretaría de la junta, con lo que se levantó la sesión.

## APUNTES POLÍTICOS

En el Congreso de los diputados se dejó oír en la sesión del viernes la voz elocuente de los Sres. Montilla y Blasco Ibañez.

Tiempo era de que estallase el volcán de las iras liberales, como dice perfectamente *El Liberal* al reseñar la sesión, Blasco Ibañez ha estado elocuentísimo y ha tratado con conocimiento de causa y acopio de buenas razones y argumentos el escándalo de Pamplona, echando en rostro al gobierno su absurda y disparatada interpretación de la ley.

En cuanto el sentir popular respecto al Conde de Caserta fué expresado en frases precisas, categóricas como las que usa el pueblo.

En esa sesión memorable se rompió el fuego y á partir de ese día han concluido los equívocos.

A un lado, los que aman la libertad; á otro, los que la aborrecen y los que la falsifican.

Es menester que los republicanos, los demócratas de esta provincia se unan para combatir á la reacción que lo invade todo.

En Alicante hace falta celebrar una reunión de elementos liberales para ponerse de acuerdo é impedir que los neos y jesuitas sigan creyéndose poderosos y haciendo de las suyas cuando en realidad son una insignificante minoría.

## Notas y notitas

Estamos con el alma en un hilo. A esta hora, ó á estas horas, finales del siglo diecinueve, no se sabe todavía quién será la persona encargada de pedir la mano de la princesa.

Si el padre, si el hijo ó si el Espíritu Santo.

Y la muchacha, con la mano dispuesta.

Y ná... ¡hasta que se canse!

No comprendo por qué toda esta gente está tan irresoluta.

Con encargarle al Papa que haga la petición, se arregla todo.

En el mostrador del Vaticano también se ajusta eso.

Liras más, lirás menos... en soltan o la mosca, ó en abriendo el bolsillo, todo se arregla.

¡Ya veréis cómo viene algún monseñor á pedir la mano de la niña!

### La cuestión de subsistencia

Continúa en Alicante la excesiva carestía de algunos artículos de primera necesidad.

Y como si esto fuera poco, se anuncia, quizás con fundamento, la probable subida de los precios.

Las clases necesitadas luchan penosamente con este motivo.

No será extraño que por esta causa siga la anemia causando estragos y aumento por consiguiente el número de víctimas.

El mal es tan grave que reclama la atención de las autoridades y corporaciones oficiales.

Un deber imperioso exige poner remedio en bien de los pobres.

### El cultivo de Tabaco

Si merece severísimas censuras el gobierno por su negativ referente al necesario libre cultivo de tabaco, con el que está causando á España grandes perjuicios, no comprendemos la pasividad de los elementos sociales que en Alicante y en todas partes no siguen pidiendo todos los días, ejerciendo el derecho de partición, la concesión del cultivo.

En asuntos de tan vital interés público no cabe enmudecer.

Estas apatías de la opinión justifica desgraciadamente el concepto de país muerto en que se nos tiene.

Hay que mostrar energía cuando se trata del bienestar del país, porque la energía es vida, y sin energía se sucumbe.

Anualmente se aprueban unas 150 leyes de carreteras, habiendo en la actualidad aprobados unos 48 000 kilómetros, para cuya construcción serían necesarios más de tres millones de pesetas.

El señor ministro de Obras públicas, ha manifestado en el Senado que en breve pondrá á la firma de S. M. un decreto para regularizar la verdadera anarquía que reina en la concesión y construcción de carreteras.

### Reforma de la ley de caza

La comisión del Senado que entiende en la proposición de ley del Sr. Danvila modificando la ley de caza, ha introducido en aquella las siguientes variaciones.

Se reforma el art. 18, ampliando á 1.000 metros el número de 500, distancia á la que puede cazarse con reclamo á partir del lindero de una finca.

Además de la venta de caza en tiempo de veda, se prohíbe su exportación en esa misma época.

El art. 30 queda redactado de manera que las denuncias hechas por los guardas jurados tendrán fuerza probatoria, después de ser ratificadas con juramento.

La acción para denunciar las infracciones de esta ley de caza será pública.

En las infracciones de la ley, tal como quedará redactada, se impondrá siempre la pérdida del arma ó del objeto con que se pretende cazar, inutilizándose á presencia del aprehensor.

Se aumentan las multas á los cazadores furtivos.

El reincidente por tercera vez será entregado á los tribunales.

### A los quintos

Por el ministerio de la Gobernación se ha resuelto que en todas las excepciones enumeradas en el art. 30 de la ley de reclutamiento y reemplazo, salvo en la de los números 5 y 11, se deben comprobar documentalente el número de hermanos que tienen los mozos y sus edades y estado, y en la del caso 5 el número de hijos que posee la persona que crió y educó al mozo, procediéndose cuando las familias no hubie en residido siempre en la misma localidad ó distrito, á exigir la presentación de los certificados expedidos por los respectivos Juzgados municipales de dichos puntos de residencia que fueron necesarios para acreditar la vecindad legal de los interesados.

Y como en Alicante hay varios casos de estos los avisamos oportunamente.

### Cambio de política en Filipinas

Nu-va York 14.—El periódico «The Evening Post» asegura que Mac-Kinley, convencido de la imposibilidad de conquistar las islas Filipinas por medio de la fuerza, ha resuelto cambiar de una manera radical la política hasta ahora seguida en aquel Archipiélago.

El periódico aludido no da más detalles, pero se supone que los propósitos de Mac Kinley se encaminan á ofrecer amplia autonomía á los rebeldes bajo la bandera americana.

## El peregrino

¡Qué lástima de el pobre Kruger, cruzando los mares primero, y atravesando después Europa, en busca de valedores para su desvalida causa!

¡Qué lástima de también por sus discursos, empapados por decirlo así, en místicas esperanzas! El presidente del Transvaal no, ha leído más libro que la «Biblia», y cree sin duda, que han de repetirse en favor de su pueblo los milagros que hizo Dios en pró del pueblo hebreo. Si conociera la historia profana, sabría como saben los más fanáticos católicos de por acá,

que Dios protege á los malos, Cuando son más que los buenos.

¡Qué importa que la justicia y el derecho estén de parte de los boers, si de parte de los ingleses están la fuerza y el número?

¡Vos victis!

Y sin embargo, el pobre Kruger marcha y confía. Créese que á fines del siglo XX va á encontrar el apoyo que, aunque insignificante, encontró Franklin á fines de la pasada centuria, en la corte de Versailles... Los tiempos han cambiado. Los gobiernos actuales son correctos y respetuosos con los que son más fuertes que ellos.

¡Qué importa que el pueblo de Marsella grite y corra detrás del coche de Kruger, ni que los desocupados de París pasen y repasen, sombreo en mano, por delante de los balcones del hotel Sorbie? Una cosa es predicar y otra dar trigo; una cosa es «faisanoces», y otra comprometerse en favor del débil.

Pronto se extinguirá en Francia el eco de las «delirantes» manifestaciones de Marsella y París, y del viaje de Kruger no quedará otra cosa para nuestros impresionables vecinos que el recuerdo de una fiesta callejera.

¡Oh, la vieja Europa!

Kruger no le conoce. El anciano boer, antiguo cazador de leones, cree que las fieras de los buques son los verdaderos enemigos del hombre. Ignora la máxima de Hobbes; ignora también que, en punto á iniquidades, toda Europa es Inglaterra, con la única diferencia de que el Reino Unido es más poderoso que las otras naciones.

El alma europea es inglesa: la lucha por la existencias es la ley que rige en todas partes. Nos asombramos de que se despoje á un pueblo y nos encogemos de hombros antes los despojos cotidianos de que somos testigos en todas partes. ¿Qué son sino despojados todos esos rebañes de hombres que trabajan sin esperanza y sin casi recompensa para enriquecer y cebar á holgazanes poderosos? Mujeres prostituidas á causa del hambre, ancianos sin amparo, niños descalzados, no son más perseguidos, más atormentados en las sociedades europeas que los boers por los ingleses?

¡Y nos espantamos de la iniquidad que se está perpetrando al Sur de Africa!

Si Kruger pudiese penetrar en las intimidades de la vida Europea; si viese cómo el egoísmo es dueño y señor de los espíritus, si pudiese apreciar las injusticias, las iniquidades, las infamias que se cometen á la sombra de leyes «espetables», quizás entonces, como el personaje calderoniano, diría á Europa:

«Volviendo en mi sentido, hallo que las penas mías para hacerlas tu alegrías las hubieras recogido.»

Una mujer joven, de alma soñadora y romántica, verdadera excepción en medio del positivista egoísmo de Europa, la reina Guillermina de Holanda, abre las puertas de su regío alóazar al viejo peregrino.

Desde el palacio de la noble soberana, el presidente del Transvaal publicará á la faz del mundo las maquinaciones y artimañas de que Inglaterra se ha valido y vale para especular el otro de los boers, como si dijéramos, para robarles la bolsa.

Europa declamará un poco; se derrocharán caudales de retórica en los periódicos europeos, se le enviarán á Kruger millones de telegramas de adhesión, pero el despojo se consumará con toda limpieza y el oro del Transvaal, en manos de la Gran Bretaña, servirá para realizar nuevas iniquidades á ciencia y paciencia de las grandes naciones.

Zeda.

## CORREO DE MADRID

14 Diciembre 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

Se ha confirmado que el general Linares ofreció ayer al general Azcárraga su dimisión, mostrándose dispuesto á no tolerar las habilidades contra la discusión de sus reformas.

Villaverde, le ha reiterado su buena voluntad para que se discutan cuanto antes.

El ministro de la Guerra, insiste en que se discutan pronto ó se retira del Ministerio.

Las sesiones de Cortes se prolongaran todo lo posible estos días para aprobar los proyectos que necesita el gobierno.

Quedan por celebrar antes de la suspensión cinco sesiones, contando con la que necesitará el Senado para aprobar los proyectos que pasen á aquella Cámara.

En el Congreso se suspenderán los trabajos parlamentarios el día 22.

El general Linares hace imposible conseguir que se discutan por ahora las reformas militares.

Algunos creen que son letra muerta. El partido carlista ha recibido órdenes superiores de disolver todos los círculos que tienen constituidos en diferentes provincias. El de Madrid ha cumplido hoy la consigna. Con relación á este rumor han circulado otros, según los cuales, se atribuye á los partidarios del Pretendiente el propósito de formular una nueva protesta contra las instituciones vigentes.

### El Corresponsal.

## Varias noticias

Se encuentra por completo fuera de peligro de la pulmonía que ha venido padeciendo, nuestro particular amigo Mr. Augusto Applewhalte, por lo que le enviamos nuestra cariñosa y sincera felicitación.

Ha llegado á esta capital el nuevo inspector del Timbre de la Compañía Arrendataria de Tabacos, D. Feliciano Llorente. Nuestra bienvenida.

El señor ministro de la Guerra dictará en breve una Real orden prorrogando el plazo de redenciones á metálico para los mozos del último reemplazo.

Nuestro querido amigo el diputado á Cortes por la circunscripción, D. Santiago Metaix, ha sido nombrado representante cerca de la Junta Central de Madrid, de la Asociación del Tiro Nacional en Alicante.

La Dirección General del Tesoro ha remitido una orden á esta Delegación de Hacienda dictando disposiciones para que se proceda á evitar la reventa de billetes del sorteo de Navidad.

El dignísimo decano del ilustre Colegio de abogados de esta capital D. José García Soler

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

ha tenido la atención, que le agradecemos, de remitirnos un ejemplar de la lista publicada por la entidad referida.

Forma un elegante y lujoso volumen que contiene la Junta de Gobierno del Colegio de abogados, los letrados que ejercen la profesión en el presente año y relación de los tribunales de esta capital y provincia.

Esta noche tendrá lugar en el Café Español el octavo concierto de la sexta temporada por el sexteto que dirige D. Julio Duart el cual ejecutará el siguiente programa.

Primera parte

- 1.º Unter dem Duppel, Marcha.—Wagner
- 2.º La Revoltosa. Duo.—Chapl.
- 3.º Cuarteto de La Tempestad.—Chapl.

Segunda parte

- 4.º Overture de La Coller d' or.—Herman
- 5.º Aida, Fantasia.—Verdi.
- 6.º Maria, Walses.—O. Metra.

Hay domingo se reunirá en junta general extraordinaria, la Asociación de dependientes de comercio que preside el Sr. Romeu, para dar cuenta del estado de las escuelas nocturnas que se crean para la misma y cuyas condiciones de ingreso constan en el Boletín que para tal objeto se publicó ayer sábado.

Esta tarde se verificará en la partida de San Blas el anunciado tiro de pichón.

El popular y valiente espada Antonio Revér Jimenez ha firmado ya su compromiso para luchar en Bayona, San Sebastián y Bilbao el año próximo.

Dentro de breves días contraerá los indisolubles lazos del matrimonio, con la bella señora doña Remedios Rubio, nuestro amigo el comerciante D. Antonio Llobregat.

Por anticipado les enviamos nuestro parabién a los futuros conyugues.

Ayer mañana llegó el correo con un pequeño retraso de dos horas.

En breve se efectuará en el Juzgado Municipal de esta ciudad la designación de la Junta que ha de proceder a la rectificación de las listas de Jurados.

Se encuentran algo delicados de salud nuestro particular amigo el contador de fondos municipales D. José Viciant y su distinguida señora. De todas veras deseamosles su completo restablecimiento.

En respuesta a las conferencias dadas por un fraile en esta ciudad, y a petición de varias personas a las que interesa el problema religioso hoy domingo, a las ocho y media de la noche en punto, se dará una conferencia sobre el tema siguiente: "¿Existe el Purgatorio? ¿Jesucristo le mencionó alguna vez?". La conferencia tendrá lugar en la calle de Labradores, 6, principal.

La empresa del Teatro Principal, deseando complacer al público alicantino, ha condescendido al reputado tenor comprovinciano nuestro, D. José Gómez, el cual cantará en uno de los intermedios de la función que ha de celebrarse esta noche, el famoso "Spirto gentile" de la ópera "La Favorita".

Ayer en el tren correo, procedente de la Corte, llegó a Valencia con su distinguida familia, nuestro muy querido amigo y respetable jefe Dr. Esquerdo, el cual se hospeda en la fonda de España.

Esta tarde tendrá lugar en la plaza de toros una función, por la notable compañía gimnástica que dirige el reputado artista D. Enrique Moscaró.

## SINDICATO DE RIEGO DE LA HUERTA DE ALICANTE

El estado del Pantano en el día de ayer a las 4 de la mañana es el siguiente:  
Existencia de agua 66 palmos y medio.  
Pared descubierta 31 y medio idem.  
De cieno 98 idem.  
Entran 1 y media hila floja.  
Sale 2 hilas fuertes.  
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.  
Alicante 14 de Diciembre de 1900.—El director Laureano Antón.

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

### MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.º y 2.º Enseñanza y carrera de comercio. Para el ingreso, matrícula y cuantos detalles puedan desearse, dirijanse los padres e interesados al director D. Celestine Chincilla, Ballen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

## LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



### LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois freres Conseil, Conseil freres, Augusto Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père*.  
Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

## Gran Hotel Iberria

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay otras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

# LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15  
Servicio á domicilio

## Antonio López Jerez

### TURRONERO

Como todos los años, ha llegado á esta capital el afamado tarronero D. Antonio López Jerez, con un abastante y variado surtido de tarroños, paladilas y cascas de Valencia.

Visitad su establecimiento del Pasaje de Amérigo y os convencereis. Comprad el tarroño de este industrial que es riquísimo, y cada día es mas solicitado. No equivocarse, López Jerez Pasaje.

### A LAS FAMILIAS

### Gran Drogueria

## EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Drogueria general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autorías.

### PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, me conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Celestina, 7.—Alicante

## ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía cómica-dramática española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy, por la noche, á las nueve menos cuarto.—El maestro de armas. Para esta tarde.—El maestro de armas. Entrada general 60 céntimos.

## ULTIMA HORA

Madrid 15 (5:15 t.)

Congreso termina discusión convenio. Espérase discurso Sagasta contra boda reaccion.—Senado Toca declara garantías suspendiéndose solo contra carlistas.—De Londres telegrafian que las tropas inglesas del Sur de Africa sufrieron terrible derrota. Los boers apoderáronse de cuatro compañías, dos cañones y gran número de provisiones.

71:10-33:95.

IMP. Y LIT. DE T. Muñoz.

mento empezó á... Pero adelante, Luise; dines, hija mía, lo que se pasó. No sé donde estoy; la cabeza se me anda alrededor, y no sé lo que digo. ¡Dios me ayude! Me parece que al fin y al cabo vendré á perder el juicio. Porque es demasiado... es demasiado...

Rodolfo procuró calmar al lapidario, y Luise continuó:

—Yo trabajaba con doble afán para manifestar mi agradecimiento del mejor modo que podía. El ama de gobierno me cobró grande aversión, y se complacía en hacerme quedar mal con mi amo, no diciéndome las órdenes que le daba para mí. Esto me hacía padecer continuo martirio, y de buena gana hubiera buscado otra colocación, mas la obligación que mi padre debía á Mr. Ferrand me impedía salir de su casa. Hacia tres meses que monsieur Ferrand había prestado el dinero á mi padre, y á pesar de que delante de la señora Serafina me trataba con la misma dureza que siempre, me miraba algunas veces á hurtadillas de un modo que me turbaba, y se reía al ver que me ruborizaba.

—Ya lo veis, señor; por aquel tiempo trataba de obtener contra mí un auto de prisión.

—Un día—continuó Luise—salí después de comer el ama de gobierno; los escribientes dejaron la oficina, quedé sola en la casa con mi amo y me puse á trabajar en mi cuarto; cuando en esto sue-

na la campanilla. Entró en su dormitorio, lo veo en pié delante de la chimenea, y al acercarme se volvió de repente y me cogió entre los brazos. Tenía la cara abotagada, color de sangre, y los ojos le brillaban como dos asonas. Empecé á temblar de miedo; pero aunque la sorpresa me impidió hacer por de pronto ningún movimiento, y aunque es hombre de mucha fuerza, me defendí de manera que conseguí escaparme hacia la antesala, cuya puerta cerré empujándola con toda mi fuerza, porque la llave estaba del otro lado.

—Ya lo ois, señor, ya lo ois—dijo Morel á Rodolfo.—Ahí tenéis la conducta de mi digno bienhechor.

—Al cabo de algunos momentos, la puerta cedió á los esfuerzos del amo—continuó Luise;—pero apagué la luz, y como la antesala era grande y todo había quedado á oscuras, empecé á llamarle, pero no le respondí. Entonces me dijo temblando de cólera:—Si te haas la melindrosa, pierdes cuidado, que pondré á tu padre de vuelta y media; lo meteré en la cárcel por los mil trescientos francos que me debe y que no puede pagarme.—Supliquéle que tuviese compasión de mí; le prometí que haría todo lo posible por servirlo bien, como merecía el beneficio que había hecho á mi padre; pero le declaré que nada me obligaría á perder mi honra.

—Sí, esas son palabras de Luise—dijo Morel,—

**Almacén de Arroz Valenciano.**

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional a la cuantía de la venta. Servicio a domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

**R. GINER**

**La Cerámica Alicantina**

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

**AGENCIA MARITIMA**

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngaoion a Vapeur (ex-lignes Groesé).

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cette y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

**La Industrial Alicantina**

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

**Roman Bono Guarner**

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

**Rosser, Viuda de Guixot y Comp.<sup>a</sup>**

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Transportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.

**SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS**

Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle. ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

**E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA**

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

**LOS CHORICEROS**

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

**Mariano Alvarez**

**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

|                         |       |            |
|-------------------------|-------|------------|
| Capital social efectivo | Ptas. | 12.000.000 |
| Primas y reservas       |       | 44.028.645 |
| Total                   |       | 56.028.645 |

33 años de existencia

**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'4.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

**SEGUROS SOBRE LA VIDA**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, las Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos a primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

de mi Luisa, cuando tenía derecho para andar vanidosa y soberbia sin taparse la cara. ¡Pero cómo! Vamos, sigue, continúa.

—Estábamos, pues, a oscuras, al cabo de un instante oí cerrar la puerta de la antesala, que minutos antes había encontrado a tientas, de modo que no podía escaparme. Corrió hacia su cuarto, y volvió poco después con una luz en la mano. No me atreví a decir la nueva pelea que tuve que sostener, sus amenazas y su persecución de cuarto en cuarto. Por fortuna, la desesperación, el miedo y la cólera me hicieron sacar fuerzas de flaqueza, y fuí furioso al ver mi resistencia, me golpeó y maltrató, de suerte que me puso la cara ensangrentada.

—¡Dios mío, Dios mío!—gritó el lapidario levantando las manos al cielo.—¡Esto son crímenes!—¡Y no hay castigo para un monstruo semejante! ¡No lo hay!

—¡Acaso lo habrá!—exclamó Rodolfo, que parecía sumido en profundas reflexiones.—¡Valor, hija mía! Continúa.

—Como había luchado tanto, empezaban ya a faltarme las fuerzas, cuando el portero llamó dos veces a la puerta para entregar una carta. Temiendo que, si no iba a tomarla, entraría con ella el mismo portero, me dijo el señor Ferrand:—¡Marcha! Di una palabra, y tu padre es perdido; además, si vienen a pedirme informes de tí, im-

hasta que por último me dijo con su aspereza ordinaria:—Basta, bueno, bueno; lo que hago por tu padre no tiene nada de particular...

—Basta, bueno, bueno; lo que hago por tu padre no tiene nada de particular... Aquella misma noche, después de acabar mi trabajo, vine a dar a mi padre esta buena noticia, y al día siguiente...

—Recibí los mil trescientos francos, y firmé un pagaré a tres meses fecha—dijo Morel;—hice como Luisa, lloré de agradecimiento, y llamé a ese hombre mi bienhechor, mi Salvador... ¡Oh! ¡No sabe el reconocimiento y la veneración con que lo miraba!...

—¡Y no os dió qué sospechar esa precaución de haceros firmar un pagaré en blanco, y a plazo tan corto que os sería imposible recogerlo?—preguntó Rodolfo.

—No, señor; creí que el notario quería asegurar su dinero, y nada más. Por otro lado, me dijo que no pensase en devolverle el dinero hasta pasados dos años, pero que de tres en tres meses le renovara el pagaré por mera formalidad. Sin embargo, al espirar el plazo me presentaron el pagaré, y como no fué pagado, obtuve un mandato judicial contra mí a nombre de un tercero; pero me envié a decir que esto no debía inquietarme, pues había sido una equivocación del alguacil.

—De ese modo quedabais bajo su poder.

—No hay duda, señor; porque desde aquel mo-

**A los viajeros**

**Ferrocarriles.**

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

**Correos.**

Los buzones de la capital se recogen a las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana a 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana a 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 a 10'30 de la mañana.

**Diigencias.**

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.